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SÁBADO

Saean adquire hidrojato para limpeza e desobstrução de 
redes de esgoto

Após a recente aquisição 
de seis novas motos para 
agilizar o atendimento, o 
Serviço de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Saean) deu 
mais um passo em direção 
à excelência com a incorpo-
ração de um hidrojato em 

sua frota. O hidrojato é uma 
ferramenta essencial para 
o aprimoramento das op-
erações do Saean, uma vez 
que é utilizado para limpeza 
e desobstrução de redes 
de esgoto. A alta pressão 
permite a remoção eficiente 

de detritos, incrustações 
e obstruções, garantindo 
um sistema mais eficaz e 
confiável para a população 
de Artur Nogueira.

A presidente da au-
tarquia, Gabriela Mon-
toya, explica que o veículo, 

bem como as motos, foi 
adquirido utilizando recur-
sos provenientes do leilão 
de sucata promovido pelo 
próprio Saean.

No último mês, a au-
tarquia também adquiriu 
seis motos - utilizadas pelos 

funcionários dos departa-
mentos de manutenção e 
fiscalização. O intuito é que 
os serviços de água e esgoto 
possam alcançar áreas re-
motas, respondendo pron-
tamente às demandas da 
comunidade e garantindo 

que elas sejam entregues 
com o mais alto padrão aos 
nogueirenses.

O valor arrecadado no 
leilão foi R$207.100. Sendo 
R$175.500 gastos com o 
hidrojato e o restante com 
as seis motos.
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Prefeitura reforça fiscalização 
e conscientização para 

eliminar uso de cerol em
 Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, 
anuncia o mutirão de 
pequenas cirurgias ge-
ral e plástica para pa-
cientes que aguardam 
na fila de espera. Estão 

sendo disponibilizadas 
150 vagas para atendi-
mento durante o mês 
de agosto,  com foco 
especial na resolução 
de neoplasias da pele. 
As pequenas cirurgias 
são procedimentos al-

tamente eficientes que 
não requerem interna-
ção ou anestesia geral, 
permitindo que os pa-
cientes tenham uma re-
cuperação mais rápida 
e voltem à rotina diária 
em pouco tempo.

Atletas da base do 
voleibol nogueirense 

recebem novos 
uniformes

1ª Conexão Cultural 
agitará Artur Nogueira 
neste final de semana

Alunos do Centro de 
Formação Esportiva 
(CFE) de Voleibol, da 
Prefeitura de Artur No-
gueira, foram presente-
ados com novos unifor-
mes na tarde desta sex-

ta-feira (28). Estiveram 
presentes autoridades 
locais, professores do 
projeto, além de pais 
dos atletas.
A aquisição dos novos 
uniformes foi possível 

graças ao patrocínio 
das empresas Oftalmo-
Pharma e Ellos Segu-
ros, representadas por 
Roberto Carlos da Silva 
e José Oliveira, respec-
tivamente.

 Artur Nogueira se pre-
para para receber um 
evento inédito que pro-
mete unir culturas e en-
cher de alegria o final de 
semana. A 1ª Conexão 
Cultural, promovida pela 
Prefeitura, por meio da 

Secretaria de Cultura & 
Turismo, reunirá uma 
programação repleta de 
atrações musicais, praça 
de alimentação e espaço 
kids gratuito com brin-
quedos infláveis, garan-
tindo diversão para toda 

a família. A festa terá iní-
cio neste sábado (5), das 
15h às 23h, e se encerrará 
no domingo (06), das 10h 
às 20h, na área verde 
próxima à EMEF Amaro 
Rodrigues (Ninico), no 
Jardim Leonor.
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ARTIGOs
FIM DA LEGÍTIMA DEFESA DA HONRA

ALTERAÇÕES NOS CONTRATOS DE FINANCIAMENTO BANCÁRIO

UM NOVO MODELO DE PATERNIDADE

A EDUCAÇÃO BÁSICA PRECISA DA FILOSOFIA NO CURRÍCULO

por Sofia Rodrigues do 
Nascimento*

Demorou, mas esse 
dia chegou. Acabou a tese 
da “legítima defesa da 
honra”, que era frequen-
temente utilizada em jul-
gamentos para agressões 
físicas ou homicídio con-
tra a mulher, de maneira 
a justificar o comporta-
mento do acusado em 
situações, por exemplo, 
de adultério. O Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
por unanimidade consid-
erou inconstitucional esse 
argumento em casos de 
feminicídio julgados no 
tribunal do júri. A decisão 
saiu na terça-feira, 1 de 
agosto, e se transforma 
numa data histórica para 
as mulheres brasileiras. 

É bom que se diga que 
o relator do caso, ministro 
Dias Toffoli, teve seu voto 
acompanhado por todos 
os demais ministros. Com 
a decisão do STF, a partir 

de agora, advogados, poli-
ciais e juízes não poderão 
utilizar o argumento da 
“legítima defesa da hon-
ra”, nem de forma direta, 
nem de forma indireta. 
Essa proibição se aplica 
tanto na fase de investi-
gação dos casos quanto 
nas situações em que os 
processos são levados ao 
tribunal do júri.

Mais um avanço na 
luta pela igualdade e res-
peito que nós, mulheres, 
merecemos.

Podemos também 
dizer que essa decisão 
é um tributo a uma das 
mulheres símbolo des-
sa batalha feminina: a 
socialite mineira Ângela 
Diniz. Em 30 de dezem-
bro de 1976, aos 32 anos, 
Ângela Diniz foi assas-
sinada com 4 tiros dis-
parados pelo seu então 
namorado, Doca Street, 
na Praia dos Ossos, em 
Cabo Frio, Estado do Rio 
de Janeiro.

Escandalizou tanto a 
sociedade na época que 
se tornaria o caso mais 
famoso na qual a Legíti-
ma Defesa da Honra foi 
utilizada, e aceita. O jul-
gamento de Doca Street 
aconteceu em 1979, em 
Cabo Frio, e ele saiu livre 
do tribunal por já ter 
cumprido um terço da 
pena de dois anos (oito 
meses) a que fora conde-
nado. Em seu julgamento, 
divulgado em tempo real 
pelos meios de comuni-
cação de massa, a defesa 
utilizou como estratégia a 
exposição da vida pessoal 
de Ângela Diniz, funda-
mentando que o motivo 
da prática do crime foi o 
comportamento da víti-
ma. Portanto, Doca Street 
matou por legítima defesa 
da honra.

Assim como Ângela Di-
niz, milhares de mulheres 
são agredidas e morrem 
porque seus compan-
heiros decidem que delas 

são “donos” e, portanto, 
podem decidir por sua 
vida e morte. Segundo o 
Monitor da Violência, do 
portal G1 e do Núcleo de 
Estudos da Violência da 
USP (NEV-USP), 1.410 
mulheres foram vítimas 
do crime somente em 
2022, ou seja, em média, 
uma mulher foi assassina-
da a cada 6 horas.

O Brasil tem uma das 
mais altas taxas de fem-
inicídio do mundo: 3,6. 
Segundo relatório da 
ONU, publicado no fi-
nal de novembro do ano 
passado, a taxa brasileira 
supera a média de todos 
os continentes do mun-
do. Como exemplo, essa 
mesma taxa é de 1,4 nas 
Américas, de maneira que 
a taxa do Brasil é mais do 
que o dobro. Na África, 
a taxa é 2,5; na Oceania, 
1,2; na Ásia, 0,8; e na Eu-
ropa, 0,6. 

São 47 anos desde o 
caso mais famoso de fem-

inicídio. Precisamos de 
quase meio século para 
dar esse passo que real-
mente deve ser comem-
orado, mas que não vai 
acabar com a mentalidade 
conservadora, resultado 
de uma sociedade sexista 
e patriarcal. 

Para romper com essa 
visão estereotipada, é pre-
ciso desaprender o com-
portamento misógino - de 
ódio e posse -, e se educar 
para o respeito e a justiça. 
É preciso educar para 
uma sociedade mais justa 
em relação às mulheres. 
Isso envolve desde a abor-
dagem do feminicídio em 
sala de aula, até a pro-
dução de estatísticas que 
fundamentem as políticas 
públicas e a realização de 
campanhas voltadas à 
população.

O Sinsaúde Campi-
nas e Região representa 
aproximadamente 80 mil 
trabalhadores do setor da 
saúde, dos quais 80% são 

mulheres. Mantém em 
suas 19 sedes sindicais, 
um corpo de advogados 
capaz de dar suporte às 
profissionais da saúde 
que necessitem deste apo-
io. Para ter atendimento 
basta procurar uma das 
sedes da entidade. Nossos 
diretores e funcionários 
estão prontos para acol-
her e ajudar.   

Não podemos deixar 
perpetuar a afirmação 
do poeta Carlos Drum-
mond de Andrade, que 
em relação à tese absur-
da da legítima defesa da 
honra no caso de Ângela 
Diniz, afirmou: “Aquela 
moça continua sendo as-
sassinada todos os dias e 
de diferentes maneiras”. 

Demora, mas podemos 
aprender.

 

* Sofia Rodrigues do 
Nascimento é presidente 
do Sinsaúde Campinas e 
Região

Rogério Vidal Gandra 
da Silva Martins

Roberta de Amorim 
Dutra

Foi publicada no dia 
15/07/2023 a Lei Federal 
14.620/2023, que dentre 
outras tratativas, alterou 
a Lei de Registros Públi-
cos – Lei 6015/73, no 
qual destacamos como 
mudança de extrema 
relevância a modificação 
do art. 221 para incluir 
em seu §5º a dispensa 
expressa da necessidade 
de reconhecimento de 
firma nos contratos de fi-
nanciamento de imóveis:

“§ 5º Os escritos par-
ticulares a que se refere 
o inciso II do caput deste 
artigo, quando relativos 
a atos praticados por 
instituições financeiras 
que atuem com crédito 
imobiliário autorizadas 

a celebrar instrumentos 
particulares com caráter 
de escritura pública, dis-
pensam as testemunhas 
e o reconhecimento de 
firma.”

A partir de tal mu-
dança, qualquer contrato 
assinado com instituição 
financeira relacionados 
à créditos imobiliários 
não precisará mais con-
tar com a assinatura de 
duas testemunhas e com 
a necessidade de recon-
hecimento de firma no 
referido documento.

Assim, todo o pro-
cedimento para crédito 
imobiliário tornar-se-á 
menos burocrático e 
mais ágil, além da re-
dução dos custos com o 
reconhecimento de fir-
ma, objetivando facilitar 
a vida do comprador.

Além da referida mu-
dança, cumpre-nos de-

stacar, ainda, de extrema 
importância, que em seu 
artigo 34 trouxe impor-
tante alteração no CPC, 
que passa a prever a mo-
dalidade de qualquer 
assinatura eletrônica, 
dispensando a assinatura 
de testemunhas aos títu-
los executivos, incluindo 
o §4º ao artigo 784 do 
CPC:

“§ 4º Nos títulos ex-
ecutivos constituídos 
ou atestados por meio 
eletrônico, é admitida 
qualquer modalidade 
de assinatura eletrônica 
prevista em lei, dispen-
sada a assinatura de te-
stemunhas quando sua 
integridade for conferida 
por provedor de assina-
tura.”

Referida disposição 
está  re lacionada ao 
princípio da autonomia 
da vontade, por meio 

do qual as pessoas têm 
liberdade para celebrar 
contratos com quem 
quiserem e da melhor 
forma que assim enten-
derem. Se assim o é para 
o documento, deve ser 
adotado o mesmo para 
sua formalização com a 
aposição das assinaturas 
das partes envolvidas. 
Nesse sentido, inclusive, 
já temos a disposição 
contida no artigo 441 
do CPC, que admite 
como prova documentos 
eletrônicos.

Ademais, tal inclusão 
vai de encontro ao que 
já determina o Decreto 
Federal 10.543/2020, 
que permite que a as-
sinatura digital tenha a 
mesma validade de um 
documento com assi-
natura física e também 
o entendimento que já 
vinha sendo adotado pelo 

Superior Tribunal de 
Justiça no sentido de 
que a assinatura digital 
em contrato eletrônica 
tem a mesma garantia 
de um documento assi-
nado fisicamente (REsp 
1495920, 3ª Turma do 
STJ, Rel. Min. Paulo de 
Tarso Sanseverino, DJE 
07/06/2018).

Referida alteração ad-
equa o nosso Código de 
Processo Civil à nova 
realidade e práticas cos-
tumeiras empresariais, 
que a cada dia que passa 
mais se utilizam da tec-
nologia para a celebração 
de negócios jurídicos.

Para que seja valida-
da a assinatura basta 
que sua autenticidade se 
dê por meio de autori-
dade certificadora devi-
damente credenciada e 
garantida.

Importante se faz res-

saltar que tais alterações 
já estão em vigor.

Rogério Vidal Gan-
dra da Silva Martins é 
advogado sócio da Ad-
vocacia Gandra Martins. 
Especialista em Direito 
Tributário. Juiz do TIT-
SP. Conselheiro do Con-
selho Superior de Direito 
da FECOMERCIO/SP.

Roberta de Amorim 
Dutra é formada pela 
Unip (Universidade Pau-
lista), pós-graduada em 
Direito Tributário pelo 
CEU (Centro de Extensão 
Universitária), sob a co-
ordenação do profes-
sor Ives Gandra da Silva 
Martins, e especialista 
em Direito Tributário 
pela Faculdade de Di-
reito da USP (Universi-
dade de São Paulo).

Por Marcia Esteves 
Agostinho

Quando o Dia dos Pais 
foi instituído no início do 
século XX nos EUA, ser 
pai significava apenas 
conseguir gerar muitas 
crianças, mas a coisa 
mudou gradualmente e 
esse papel ganhou novas 
nuances sociais.

Carmem Miranda 
cantou no “Dia dos Pais 
de Família” em Nova 
Iorque, em 1939. Como 
destacava a reportagem 
da revista O Cruzeiro 

na época, os estúdios de 
Hollywood já não con-
sideravam um “segredo 
horrível” o fato de galãs 
serem também pais or-
gulhosos.

A figura do pai começa-
va a ganhar charme! In-
ício de um processo de 
humanização do mas-
culino, talvez. Quem se 
lembra do gesto de Beb-
eto em homenagem ao 
filho recém-nascido ao 
comemorar um gol na 
Copa de 1994?

De lá para cá, as ex-
pectativas em relação à 

paternidade só cresce-
ram. Não basta mais ser 
o provedor ausente. Nem 
mesmo o pai participati-
vo ficou livre das críticas. 
Como Fábio Júnior deix-
ou claro na letra de “Pai”, 
espera-se que pai e filho 
sejam “muito mais que 
dois grandes amigos”.

U m  p a i  p r e c i s a 
demonstrar genuíno en-
volvimento emocional. A 
demanda afetiva, porém, 
compromete a imagem 
idealizada o “pai herói”. 
Visto de perto, suas fal-
has ficam todas aparentes 

e as vulnerabilidades que 
o tornam mais humano 
enfraquecem sua autori-
dade. Daí o dilema do pai 
contemporâneo.

O papel tradicional do 
pai é ensinar o caminho 
entre as coisas do mundo 
e se assegurar de que o 
filho ficará bem. Contu-
do, em tempos que mu-
dam muito rapidamente, 
o pai não tem mais com-
petência para orientar 
(melhor contar com o 
ChatGPT para isso). Ele 
perde assim sua autori-
dade paterna original. 

Seu papel passa a ser, 
então, o de uma mão na 
hora que o filho tropeçar.

Portanto, o dilema 
apresenta sua própria 
solução: a nova pater-
nidade se funda sobre 
vínculos de afeto. A auto-
ridade baseada na com-
petência se transforma 
em autoridade baseada 
no cuidado. Nesse camin-
ho, talvez o papel do pai 
tenha ficado mais pareci-
do com o da mãe.

Assim, o pai se torna 
merecedor de um dia 
em sua homenagem não 

porque sabe de tudo e 
não deixa faltar nada, 
mas porque se importa 
com seu filho e está di-
sponível para acolhê-lo 
sempre que for preciso. 
Feliz Dia dos Pais então 
para aqueles que se im-
portam e acolhem!

Marcia Esteves Agost-
inho é doutoranda em 
História das Emoções e 
autora do livro “Por que 
Casamos” (Editora Alme-
dina, 2023), disponível 
na Amazon: https://a.
co/d/euNxQ7h

*Fábio Antônio Gabriel

A presença da filoso-
fia no currículo escolar é 
tão importante quanto as 
demais disciplinas, pois 
integra-se às outras; é essa 
soma das disciplinas que 
possibilita uma possível 
formação integral do estu-
dante. E levanto este debate 
em momento oportuno, 
pois segue em andamento 
o processo de reavaliação 
do Novo Ensino Médio pelo 
Governo Federal. Rever 
esse modelo de ensino é 
essencial, afinal é impor-
tante pensar em novas dis-
ciplinas para o currículo, 
desde que não se despreze 
as que estão constituídas 
na história da humanidade, 
principalmente a Arte, Filo-

sofia e Sociologia.
De forma mais apro-

fundada, a filosofia con-
tribui no processo de ensi-
no-aprendizagem por meio 
da problematização filosó-
fica, pois soma-se a outras 
disciplinas para a formação 
crítica dos estudantes. E ser 
um cidadão crítico não é ter 
uma posição X ou Y, mas 
valer-se de argumentos ob-
jetivos e bem fundamenta-
dos na defesa dos próprios 
posicionamentos.

Outro aspecto, em 
relação à importância desta 
disciplina, é a emancipação 
da razão, do “ousa pensar 
por si mesmo”. Trata-se 
da autonomia de pensa-
mento. Os estudantes são 
convidados a exercitarem 
o pensamento, a cada qual 

pensar por si próprio, sem 
a influência do professor ou 
de outrem, que os obrigue 
a pensar de determinada 
forma ou meio. É preciso 
questionar, debater, esta é 
a provocação filosófica.

Por fim, outra con-
tribuição específica ref-
ere-se à capacidade de con-
vivência com a pluralidade 
de ideias e pensamentos. A 
filosofia (como a conhece-
mos hoje) nasceu na Grécia 
e era praticada em praças 
públicas, no Ágora, local em 
que se debatiam assuntos 
a respeito do povo. Nesse 
ambiente, é importante 
saber expor opiniões, mas 
entender que, da mesma 
forma que se tem o direito 
de defender as próprias 
ideias, há a obrigação de 

respeitar o direito do outro 
que pode ter opiniões diver-
gentes. A todo direito corre-
sponde um dever. É assim 
que se exerce a verdadeira 
democracia.

Na realidade, todos nós 
pensamos de modo dif-
erente e precisamos ser 
respeitados. Respeitar o 
outro não quer dizer con-
cordar; mas sim, garantir 
o direito da livre expressão 
democrática em uma socie-
dade pluralista.

Em minhas publicações 
de artigos e livros, tenho de-
fendido uma compreensão 
do ensino de filosofia como 
experiência filosófica. E isso 
quer dizer que não se trata 
de um ensino fixo, rígido e 
enciclopédico (que trans-
mite apenas conteúdos), 

mas, sim, que consiste em 
experiência do pensamento 
conceitual. Enfim, o profes-
sor de Filosofia apresenta 
temas e a história da filo-
sofia para ajudar o aluno 
a posicionar-se diante do 
mundo cotidiano, a partir 
de uma experiência do fi-
losofar (que não é dogmáti-
ca), capaz de possibilitar 
o filosofar questionando 

aquilo que parece óbvio.

*Sobre o autor: Fábio 
Antônio Gabriel é licen-
ciado em Filosofia e Peda-
gogia, Mestre e doutor em 
Educação. É professor da 
educação básica há mais de 
16 anos e autor do livro “O 
ensino de filosofia enquan-
to experiência filosófica”
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SANEAMENTO: Alta pressão do veículo permite remoção eficiente de detritos, incrustações e obstruções, garantindo um sistema eficaz e 
confiável

Saean adquire hidrojato para limpeza e 
desobstrução de redes de esgoto

Após a recente aqui-
sição de seis novas motos 
para agilizar o atendimen-
to, o Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) deu mais um pas-
so em direção à excelência 
com a incorporação de um 
hidrojato em sua frota.

O hidrojato é uma fer-
ramenta essencial para o 
aprimoramento das op-
erações do Saean, uma 
vez que é utilizado para 
limpeza e desobstrução 
de redes de esgoto. A 
alta pressão permite a 
remoção eficiente de de-
tritos, incrustações e ob-
struções, garantindo um 

sistema mais eficaz e con-
fiável para a população de 
Artur Nogueira.

A presidente da au-
tarquia, Gabriela Mon-
toya, explica que o veículo, 
bem como as motos, foi 
adquirido utilizando re-
cursos provenientes do 
leilão de sucata promovi-
do pelo próprio Saean.

“Com a incorporação 
do hidrojato em nossa 
frota, estamos fortalecen-
do ainda mais nossas op-
erações e compromis-
so com a excelência no 
atendimento à população 
nogueirense. Essa ferra-
menta essencial nos per-

mite garantir um sistema 
de água e esgoto mais 
eficaz e confiável”, disse 
Gabriela.

A superintendente de-
staca que o equipamento 
próprio é um diferencial 
em relação a outras au-
tarquias e serviços de água 
e esgoto dos municípios 
vizinhos.

NOVAS MOTOS
No último mês, a au-

tarquia também adquiriu 
seis motos - utilizadas 
pelos funcionários dos 
departamentos de ma-
nutenção e fiscalização. 
O intuito é que os serviços 

de água e esgoto possam 
alcançar áreas remotas, 
respondendo prontam-
ente às demandas da co-
munidade e garantindo 
que elas sejam entregues 
com o mais alto padrão 
aos nogueirenses.

O valor arrecadado no 
leilão foi R$207.100. Sen-
do R$175.500 gastos com 
o hidrojato e o restante 
com as seis motos.

Vale destacar que 
houve um investimento 
de R$72.800 via recur-
so próprio que comple-
mentou o gasto total de 
R$279.900 com a ren-
ovação da frota.

Da Redação
 
O Centro Paula Souza 

(CPS) está com inscri-
ções abertas para a 17ª 
edição da Escola de Ino-
vadores, curso de exten-
são gratuito, organizado 
pela Inova CPS, com ob-
jetivo de ensinar pesso-
as com espírito empre-
endedor a transformar 
ideias inovadoras em 
modelos de negócios. As 
inscrições são gratuitas 
e devem ser feitas até 
dia 31 pelo site www.
cps.sp.gov.br/escoladei-
novadores.

Em formato online, o 
curso tem duração de 40 
horas, distribuídas por 
sete encontros sema-
nais. As aulas são minis-

tradas ao vivo, aos sá-
bados pela manhã, por 
professores de Escolas 
Técnicas (Etecs) e Fa-
culdades de Tecnologia 
(Fatecs) estaduais que 
atuam como agentes de 
inovação. A gravação 
também fica disponí-
vel na plataforma para 
acesso posterior dos 
participantes. Confira 
edital

Entre os temas abor-
dados estão gestão em-
presarial básica, comu-
nicação e marketing, 
tecnologia aplicada aos 
negócios, abertura e 
manutenção de empre-
sas, inspiração, ideação, 
prototipagem e ferra-
menta de modelagem 
de negócios Canvas. O 

participante conta ain-
da com mentoria para 
construir seu plano de 
negócios com foco em 
demandas atuais de 
mercado e característi-
cas da economia regio-
nal.

Para fazer a inscri-
ção, o candidato deve 
preencher o formulá-
rio e indicar a Etec ou 
a Fatec mais próxima. 
O público-alvo são alu-
nos, ex-alunos do CPS e 
demais interessados, de 
todas as idades. Não há 
limite de vagas. A lista 
de aprovados será divul-
gada no dia 11 de setem-
bro. As atividades ocor-
rem entre os meses de 
setembro e dezembro. 
Inscreva-se!

Trilha de Empreen-
dedorismo

A Escola de Inovado-
res é a primeira etapa do 
programa Trilha de Em-
preendedorismo e Ino-
vação do CPS, que conta 
com mais dois estágios. 
A segunda fase é a Vi-
trine Inova CPS, em que 
os 50 melhores projetos 
do curso são convida-
dos para avançar no de-
senvolvimento dos seus 
modelos de negócios, 
com o apoio de empre-
sários, instituições do 
poder público e repre-
sentantes de ambientes 
de inovação, como incu-
badoras e parques tec-
nológicos. As propostas 
ficam disponíveis no site 

para serem conhecidas e 
validadas junto a possí-
veis clientes e investido-
res.

A terceira e última 
etapa é o programa in-
tensivo de aceleração 
Acelera Inova CPS, que 

reúne os 20 melhores 
participantes da Vitrine, 
com maior potencial de 
mercado, para mento-
rias especializadas na 
captação de recursos fi-
nanceiros para alavan-
car as startups.

Da Redação 

Após identificar rela-
tos de acidentes graves 
com crianças circulan-
do nas redes sociais, o 
Inmetro decidiu fazer 
um importante alerta a 
pais e responsáveis so-
bre os perigos do neo-
cubes, produtos que são 
vendidos no comércio 
eletrônico equivocada-
mente como brinquedo. 

“O produto está fora 
do escopo da Portaria 

Inmetro (302/2021) e, 
portanto, não se enqua-
dra como brinquedo. 
Não só os imãs podem 
ser soltos, como os pro-
dutos possuem partes 
pequenas e perigosas, 
sob o risco de ingestão. 
Daí, um alerta especial 
a pais e responsáveis, 
para que não permi-
tam o uso por crianças, 
principalmente sem 
supervisão”, alerta o 
presidente do Inmetro, 
Márcio André Brito. 

Conhecidas também 
como Bucky Balls, Neo 
Balls ou Cubo Magné-
tico, as ‘bolinhas de 
imãs coloridas anti-s-
tress’ são negociadas 
em market places como 
brinquedos, sem que 
sejam regulamentadas 
pelo Inmetro. Ao con-
trário dos artigos in-
fantis, que devem ter 
compulsoriamente o 
selo de identificação da 
conformidade e a indi-
cação de faixa etária na 

embalagem, esses pro-
dutos não passam por 
qualquer controle de 
segurança para uso por 
crianças. 

Os neocubes são 
compostos por peque-
nas esferas coloridas 
de ímãs de neodímio 
de, aproximadamente, 
5mm, que juntas for-
mam cubos, dados e 
outros formatos, com 
indicação para uso te-
rapêutico. Apesar dis-
so, são comercializados 

muitas vezes em seções 
destinadas a brinque-
dos, trazendo riscos às 
crianças, que podem 
engolir ou inalar os 
componentes, que são 
pequenos e têm alta 
força magnética. 

“No mercado inter-
nacional como Europa, 
EUA e Austrália, o pro-
duto passou por diver-
sos recalls, pois essas 
bolinhas têm alto poder 
magnético: quando en-
golidas podem grudar 

no intestino, podendo 
causar obstrução, in-
fecção, perfuração e a 
morte”, completou. 

Diante disso, o In-
metro notificou os co-
mércios eletrônicos, 
com o objetivo de coibir 
a comercialização des-
tes produtos e simila-
res com menção a um 
produto infantil e vai 
intensificar ações de vi-
gilância sobre a venda 
de produtos e similares 
no comércio eletrônico. 

Da Redação

Após registrar cresci-
mento de 100% em 2022 
em função da demanda 
reprimida pela pandemia, 
o setor de eventos corpo-
rativos continua a apre-
sentar vigor na Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC). Com deman-
da puxada por conven-
ções, congressos, eventos 
e reuniões empresariais, 
além de shows, o segmen-
to acumula alta de 60% 
no primeiro semestre 
comparado com o mesmo 

período do ano passado, 
segundo o Campinas e 
Região Convention & Vi-
sitours Bureau (CRC&VB 
Visite Campinas).

O setor de eventos cor-
porativos representa cer-
ca de 80% do faturamen-
to da hotelaria regional e 
é responsável por colocar 
Campinas como o 5º des-
tino de turismo de negó-
cios no Brasil. “O setor de 
eventos corporativos vem 
mostrando força na re-
gião, assim como em todo 
o Estado, pelo segundo 
ano consecutivo, sendo 

que no ano passado ele 
entregou dois anos em 
um devido à demanda re-
presada pela pandemia”, 
explica Vanderlei Costa, 
presidente do CRC&VB 
Visite Campinas. “E segue 
em ritmo bastante aque-
cido neste ano, mesmo 
sem demanda represada, 
com expectativa de cres-
cer 100% até o final do 
ano”, acrescenta.

Um levantamento di-
vulgado nesta segunda 
pela revista Veja, mostra 
que somente no primeiro 
semestre deste ano foram 

realizados 850 congres-
sos, feiras e conferências 
em todo o estado, número 
141% superior ao mesmo 
período do ano passado.

Segundo Costa, o se-
gundo semestre é tradi-
cionalmente forte para 
o setor em toda a RMC. 
“Além das convenções e 
congressos, temos fes-
tas importantes como a 
Expoflora nos meses de 
agosto e setembro, e a 
Festa do Peão de Jagua-
riúna, em setembro, que 
atraem mais de 300 mil 
pessoas, movimentando 

toda a economia e hote-
laria regional e dentro de 
um raio de 160 quilôme-
tros, além dos eventos de 
final de ano, como festas 
e formaturas e atrações 
musicais”.

Para o presidente do 
CRC&VB Visite Campi-
nas, a estrutura regio-
nal para receber show e 
eventos se justifica pela 
infraestrutura. “Somente 
em Campinas temos dois 
centros de convenções, 
com capacidade para 
receber mais de 10 mil 
pessoas, além de espa-

ços menores, enquanto a 
hotelaria da RMC dispõe 
de mais de 6 mil quartos, 
com capacidade para hos-
pedar mais de 15 mil pes-
soas”, acrescenta.

“Fatores como a qua-
lidade da malha aérea, 
gastronomia de primei-
ro mundo, comércio e 
serviços pujantes, o fato 
estamos em um centro 
conectado, sustentável, 
mostram a forte vocação 
para o turismo de negó-
cios não só do município, 
mas de toda a região me-
tropolitana.”

Centro Paula Souza abre inscrições para curso 
de empreendedorismo Escola de Inovadores

Ipem-SP alerta: vendidos como brinquedos, 
neocubes são um perigo às crianças 

Setor de eventos corporativos tem alta de 60% no 
primeiro trimestre de 2023 na Região Metropolitana de 

Campinas (RMC)
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OBRAS: Máquinas estão na rua nesta sexta-feira (28) e realizam asfaltamento que era aguardado há mais de 20 anos

Após anos de expec-
tativa e espera, o bairro 
Benvenuto, em Artur 
Nogueira, tem recebido 

uma transformação his-
tórica. O prefeito Lucas 
Sia (PSD) comemora 
que as obras saíram do 

papel e se concretiza-
ram oficialmente nesta 
sexta-feira (28), mar-
cando um momento de 
alegria e conquista para 
todos os moradores.

Nos últimos meses, 
equipes estiveram pre-
sentes no bairro para 
realizar etapas funda-
mentais das obras. Ini-
ciando com a limpeza e 
nivelamento das ruas, 
passando pela execução 
de guias e sarjetas, to-
das as medidas neces-
sárias foram tomadas 
para garantir a excelên-
cia do projeto.

É importante ressal-
tar que o serviço de as-
faltamento é de respon-
sabilidade do loteador 

do bairro, assim como 
a infraestrutura de sa-
neamento. Contudo, o 
problema que afetou 
os moradores por mais 
de duas décadas foi re-
solvido em dezembro 
de 2021, graças à ação 
proativa do Serviço de 
Água e Esgoto de Artur 
Nogueira (Saean), que 
realizou mais de 100 li-
gações domiciliares de 
esgoto.

A empresa contrata-
da deu início às obras 
de pavimentação e se-
rão beneficiadas as se-
guintes ruas:

Rua Alonso Ribeiro
Rua Antônio Campi-

nas
Rua Enrico Giovanni 

Chiste
Rua José Joaquim de 

Santana
Rua José Joaquim de 

Araújo
Rua Sebastião Clau-

dino de Souza
Segundo o prefeito 

Lucas Sia (PSD), essa 
iniciativa é um marco 
na história da cidade e 
reflete o compromisso 
da administração em 
atender às demandas 
da população. Além dis-
so, ele destaca que esse 
é mais um investimen-
to presente nos quatro 
cantos da cidade.

“Estamos felizes em 
realizar esse sonho que 
parecia distante. Com 
muito trabalho e de-

dicação, estamos tor-
nando o progresso uma 
realidade para o Bairro 
Benvenuto”, comentou.

MAIS DE 20 ANOS 
DE ESPERA

A aposentada Dalva 
é moradora do bairro 
há 25 anos. O sonho de 
ver as ruas asfaltadas 
era compartilhado com 
o esposo - que infeliz-
mente faleceu.

“Ele queria muito ter 
visto esse bairro pavi-
mentado. Mas, quem 
ficou está muito, muito 
feliz com essa conquis-
ta. Tudo está ficando 
muito bom. Chega de 
lama e poeira”, come-
morou.

Benvenuto recebe pavimentação e moradores 
celebram conquista em Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Obras 
e Serviços, iniciou, na 
última sexta-feira (28), 
uma pequena obra na 
Lagoa dos Pássaros. A 
tubulação entupida e as 
raízes das árvores já não 
serão obstáculos para o 
escoamento adequado 
da água, especialmen-
te em época de chuvas, 
que causavam empoça-
mento em ruas próxi-
mas e dificultava a pas-
sagem dos moradores.

O secretário de Obras 

e Serviços, Renato Car-
lini, reforça a importân-
cia das pequenas obras 
e diz que elas garantem 
um ambiente mais se-
guro e confortável para 
todos. “Nossa gestão se 
preocupa com o bem-
-estar da comunidade 
e com a melhoria da 
infraestrutura urbana. 
Com iniciativas como 
essa, a cidade se torna 
mais preparada para 
enfrentar problemas, 
além de proporcionar 
um espaço agradável 
para os nogueirenses”, 

frisou.
De acordo com Car-

lini, o empoçamento 
causado em época de 
chuvas atrapalha a mo-
bilidade dos carros, mo-
tos e pedestres que pas-
sam diariamente pelas 
ruas próximas à lagoa. 
“Essa obra é preventiva 
e garante que os proble-
mas não voltem a ocor-
rer durante o período de 
chuvas”, concluiu.

CANAL DA OUVI-
DORIA

O canal da Ouvido-

ria, disponível no What-
sApp (19) 3827-9710, é 
uma opção para que os 
moradores indiquem as 
ruas que precisam de 
manutenções, sugiram 
melhorias e façam re-
clamações em relação 
aos serviços oferecidos 
pela administração pú-
blica.

A população pode 
acompanhar o anda-
mento das obras e ou-
tras iniciativas da Pre-
feitura por meio do site 
oficial ou nas redes so-
ciais.

De Paulínia

A Câmara de Pau-
línia retomou as ses-
sões ordinárias, nes-
ta terça-feira (1º/8), e 
aprovou alienação de 
uma área pública para 
moradias populares. O 
imóvel fica próximo ao 
residencial Pazetti e de-
verá sediar programas 
habitacionais do gover-
no federal.

As construções de-
verão seguir critérios 
da Secretaria Munici-

pal de Planejamento e 
Controle Urbano. O tex-
to foi apresentado pela 
Prefeitura e entrou na 
pauta em regime de ur-
gência. Por isso, os ve-
readores suspenderam 
a 24ª Sessão Ordinária 
para discutir o tema.

No retorno, muitos 
usaram a palavra para 
elogiar o retorno da po-
lítica de moradia na ci-
dade.

Outra proposta apro-
vada busca isentar taxa 
de concurso público 

para doadores de san-
gue e medula óssea. 
Eles ainda podem ter 
direito à meia entrada 
em eventos culturais, 
artísticos e esportivos, 
caso seja sancionado o 
projeto do vereador Fá-
bio da Van (Cidadania).

O Plenário também 
aprovou o programa 
Acessibilidade Digital e 
o uso de tecnologia as-
sistiva. Segundo o au-
tor, vereador Alex Edu-
ardo (Solidariedade), o 
objetivo é que a admi-

nistração pública e esta-
belecimentos privados 
e comerciais garantam 
acesso de pessoas com 
deficiência a serviços e 
produtos oferecidos de 
forma eletrônica.

Assim, as esferas pú-
blica e privada deverão 
ter informações claras 
para esse público em 
sites e aplicativos, além 
de capacitar colabora-
dores para prestar aten-
dimento inclusivo.

OUTRAS PROPOS-
TAS

Os vereadores deci-
diram batizar uma via 
pública em nome de Si-
mone Leite, servidora 
da Câmara que faleceu 
no ano passado. Apre-
sentaram ainda 37 Re-
querimentos (cobrança 
de medidas ou informa-
ções), 10 Moções (con-
gratulações, aplausos 
ou repúdios) e 56 Indi-
cações (sugestões).

No início da sessão, 
o público presencial e 
on-line acompanhou a 
estreia do quadro “Por 

Onde Anda, Vereador?”. 
A cada semana, serão 
divulgadas propostas 
diretamente nas ruas.

O primeiro vídeo 
mostrou sugestões para 
a região do Bom Retiro 
e Cooperlotes (ginásio 
esportivo e Unidade de 
Pronto Atendimento 
24 horas), Residencial 
Pazetti (mais linhas de 
ônibus) e avenida Presi-
dente Juscelino Kubits-
chek de Oliveira (redu-
tor de velocidade).

Você sabia que a 
rede pluvial (água de 
chuva) não pode estar 
ligada à rede coletora 
de esgoto? O coordena-
dor de Operações e Ser-
viços da concessionária 
Águas de Holambra, 
Luciano Fernandes 
Teles, explica: “Muita 
gente não sabe, mas 
essa ligação (rede plu-
vial na rede de esgoto) 
é irregular não só para 
residências, mas tam-
bém em imóveis co-
merciais e industriais. 
A tubulação da rede de 
esgoto é dimensionada 
para receber somente o 
esgoto doméstico. Sen-

do assim, não tem ca-
pacidade para suportar 
o grande volume pro-
veniente das águas de 
chuva, podendo ocor-
rer transbordamen-
tos”.

Além da questão do 
diâmetro das redes, 
Luciano comenta que 
há outras diferenças. 
“A rede pluvial cole-
ta a água de chuva por 
meio das bocas de lobo 
(bueiros), que ficam 
próximas às calçadas. 
Já as redes coletoras 
de esgoto são dimen-
sionadas para receber 
exclusivamente efluen-
tes, que são resíduos lí-

quidos provenientes de 
diversas atividades que 
utilizam água nas resi-
dências, como cozinhas 
e sanitários”, afirma.

Luciano lembra ain-
da que o esgoto lança-
do incorretamente na 
rede pluvial vai dire-
tamente nos corpos hí-
dricos (rios, córregos, 
lagos e ribeirões), po-
luindo os mananciais. 
“É importante que as 
pessoas verifiquem 
suas redes. Assim, es-
tão contribuindo para 
a preservação do meio 
ambiente e para a saú-
de da população”, con-
clui.

Fique atento:
– A água de chuva 

não pode estar ligada 
à rede de esgoto. Esta 
prática causa transtor-
nos e prejuízos, pois 
provoca entupimento, 
rompimento de tubula-
ção e transbordamento 
de esgoto nas ruas ou 
dentro do imóvel;

– As águas de chu-
va devem ser conduzi-
das para as sarjetas, de 
onde vão para as bocas 
de lobo e seguem seu 
trajeto para córregos, 
ribeirões e rios;

– Para verificar se as 
instalações de sua resi-

dência estão corretas, 
basta jogar um pouco 
de corante no ralo do 
quintal de seu imóvel. 
Se a água colorida che-
gar até a sarjeta, signi-
fica que a ligação está 
correta;

– Para regularizar as 
instalações, tanto da li-
gação da rede de esgoto 
do imóvel ou para des-
lacrar a caixa de inspe-
ção, é preciso contatar 
o serviço de um pedrei-
ro de sua confiança.

USO CORRETO DA 
REDE COLETORA DE 
ESGOTO

Luciano ressalta que 

a rede coletora de esgo-
to - pias, ralos e vasos 
sanitários, não deve ser 
utilizada para descar-
te de óleo de cozinha 
usado e gorduras em 
geral, papel higiênico, 
cotonetes, preservati-
vos, absorventes higi-
ênicos, fraldas descar-
táveis, fios de cabelo, 
peças íntimas, entre 
outros objetos. “Usan-
do a rede de forma cor-
reta, todo o sistema de 
esgotamento sanitário 
funciona de maneira 
positiva e em prol da 
saúde de todos. É uma 
responsabilidade de 
todos nós”, finaliza.

Prefeitura executa obras para prevenir empoçamentos 
em ruas próximas à Lagoa dos Pássaros

Câmara aprova reserva de terreno para 
moradias populares em Paulínia

Rede pluvial e rede de esgoto: você sabe a 
diferença?
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SAÚDE: Iniciativa oferece 150 vagas para procedimentos em diversas áreas médicas; cadastro junto ao PSF precisa estar atualizado

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
anuncia o mutirão de 
pequenas cirurgias ge-
ral e plástica para pa-
cientes que aguardam 
na fila de espera. Estão 
sendo disponibilizadas 
150 vagas para atendi-
mento durante o mês 
de agosto, com foco es-
pecial na resolução de 
neoplasias da pele.

As pequenas cirur-
gias são procedimentos 

altamente eficientes 
que não requerem in-
ternação ou anestesia 
geral, permitindo que 
os pacientes tenham 
uma recuperação mais 
rápida e voltem à ro-
tina diária em pouco 
tempo.

Elas abrangem des-
de a remoção de lesões 
benignas até a correção 
de pequenos proble-
mas estéticos, propor-
cionando uma melhor 
qualidade de vida aos 

munícipes.
O prefeito Lucas 

Sia (PSD) enalteceu o 
comprometimento da 
Administração Munici-
pal em buscar soluções 
inovadoras e práticas 
para a área da saúde. “O 
mutirão de pequenas 
cirurgias é resultado 
desse esforço conjunto 
e reforça o compromis-
so da Prefeitura em ga-
rantir um atendimento 
ágil e de excelência aos 
nogueirenses”, disse.

CADASTRO ATUA-
LIZADO

A secretária de Saú-
de Angela Pulz Delgado 
destacou a importância 
de manter os cadastros 
atualizados nos posti-
nhos de saúde, pois é 
por meio desses dados 
que a regulação entra-
rá em contato com os 
pacientes para oferecer 
os agendamentos e os 
exames pré-operató-
rios necessários.

Prefeitura promove mutirão de pequenas cirurgias em 
Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através da 
Secretaria de Saúde, di-
vulga a programação do 
‘Agosto Dourado’, uma 
campanha dedicada à 
importância do aleita-
mento materno. Ao lon-
go de todo o mês, pales-
tras de conscientização e 
atendimentos gratuitos 
serão oferecidos às ma-
mães nogueirenses.

A agenda especial foi 
inaugurada na manhã 
desta quarta-feira (02), 
no Espaço Mãe e Filho, 
através do bate-papo 

com uma consultora de 
amamentação. A secre-
tária de Saúde, Ângela 
Pulz Delgado, disse que o 
objetivo da programação 
é apoiar e incentivar as 
mulheres nesse momen-
to tão especial, garan-
tindo que elas tenham 
orientações práticas para 
superar eventuais desa-
fios que possam surgir.

“Estamos com uma 
equipe dedicada para es-
clarecer dúvidas e ofere-
cer todo o apoio para que 
as mulheres se sintam 
confiantes e seguras du-

rante esse processo. Con-
tamos com a participação 
de todas”, destacou a se-
cretária.

P R O G R A M A Ç Ã O 
COMPLETA

As palestras serão mi-
nistradas durante todas 
as quartas-feiras do mês, 
às 11h15, no Espaço Mãe 
e Filho, localizado na 
Avenida XV de Novem-
bro, número 1555.

Já no sábado (26), 
o programa especial 
acontecerá na Réplica 
da Estação, e oferecerá 

atendimentos com fo-
noaudióloga, osteopata, 
doula e consultoria de 
amamentação. As con-
sultas estarão disponíveis 
das 9h às 12h e das 13h às 
17h, de forma gratuita.

Confira a programa-
ção completa:

- 02 de agosto: Aber-
tura com a consultora de 
amamentação

- 09 de agosto: Higie-
nização bucal do recém-
-nascido

- 16 de agosto: Cuida-
dos gerais com o bebê

- 23 de agosto: Impor-
tância da imunização

- 30 de agosto: Encer-
ramento com sorteio de 
brindes

Local: Espaço Mãe e 
Filho

Horário: 11h15
- 26 de agosto (sába-

do): Atendimentos com 
fonoaudióloga, osteopa-
ta, doula e consultoria de 
amamentação

Local: Réplica da Es-
tação

Horário: das 9h às 
12h; das 13h às 17h

AGOSTO DOURADO
Em 2017, o Congres-

so Nacional Brasileiro 
instituiu, por meio da lei 
número 13.435, o Mês do 
Aleitamento Materno: o 
“Agosto Dourado”.

A campanha, por-
tanto, é voltada para 
conscientização sobre 
a importância da ama-
mentação. O dourado 
faz alusão à definição da 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS) para o lei-
te materno: alimento de 
ouro para a saúde dos be-
bês.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira informa que 
a Campanha de Doação 
de Sangue, realizada 
nesta quinta-feira (03), 
superou as expectati-
vas em relação à última 

campanha. De acor-
do com a Secretaria de 
Saúde, em parceria com 
o Hemocentro da Uni-
camp, foram coletadas 
92 bolsas de sangue.

A ação aconteceu no 

posto instalado na co-
munidade São Bene-
dito, no Nosso Chão, 
desde às 9 horas. Dos 
candidatos doadores, 
20 realizaram o proce-
dimento pela primeira 

vez.
Ao todo, 104 pesso-

as abraçaram a causa. 
Contudo, doze foram 
considerados inaptos 
para doação, e não hou-
ve desistência.

A secretária de Saú-
de, Angela Pulz Del-
gado, reforça o com-
promisso da gestão 
em promover e apoiar 
campanhas em benefí-
cio daqueles que mais 

precisam. “Agradece-
mos aos munícipes en-
gajados em mais uma 
doação. Em breve di-
vulgaremos a data de 
uma nova campanha”, 
frisou.

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
está instalando totens ele-
trônicos para pesquisa 
de satisfação em todas as 
Unidades de Saúde da Fa-

mília (USFs), incluindo o 
PAI “Pronto Atendimento 
Imediato”, que opera 24 
horas. O objetivo é avaliar 
a qualidade dos serviços 
prestados e melhorar o 
atendimento à população.

Os totens estão posicio-
nados próximos à recep-

ção das unidades. Os usu-
ários dos serviços de saúde 
poderão avaliar como “Óti-
mo”, “Bom”, “Regular” e 
“Ruim” os atendimentos 
recebidos na recepção, 
pela equipe médica, pelos 
enfermeiros e pelos agen-
tes comunitários. Além 

disso, há questões sobre se 
o paciente recomendaria 
os serviços da unidade a 
um familiar e espaço para 
comentários adicionais ou 
sugestões. Por fim, os usu-
ários da Rede Municipal 
de Saúde também poderão 
compartilhar suas impres-

sões sobre a qualidade da 
unidade de saúde que fre-
quentam.

Todos os dados cole-
tados serão compilados e 
encaminhados à Secreta-
ria Municipal de Saúde e 
ao Gabinete do Prefeito. 
O prefeito Dr. Zeedivaldo 

destaca que a atual admi-
nistração valoriza o aco-
lhimento, o bom atendi-
mento, a dignidade dos 
pacientes e a abordagem 
humanizada, buscando 
constantemente aprimo-
rar o atendimento à popu-
lação.

O Laboratório Munici-
pal de Artur Nogueira tem 
sido protagonista de um 
notável avanço nos últi-
mos anos, com um cresci-
mento surpreendente de 
100% nos exames realiza-
dos no período de 2020 a 
2023, através do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

Conforme os dados 
disponibilizados pela Se-
cretaria de Saúde, em 
2020, foram realizados 
83.855 exames, número 
que teve um salto expres-

sivo em 2021, alcançan-
do a marca de 138.027. 
Em 2022, a tendência de 
crescimento continuou, 
com um total de 169.093 
exames feitos.

Os dados parciais de 
2023 também são pro-
missores, evidenciando a 
continuidade do cresci-
mento no número de exa-
mes. De janeiro a julho 
deste ano, já foram reali-
zados aproximadamente 
150 mil procedimentos, 
sinalizando que o Labora-

tório Municipal está man-
tendo o ritmo ascendente 
nas atividades de suporte 
à saúde da população.

Para o prefeito Lucas 
Sia (PSD), o crescimento 
expressivo é um reflexo 
dos investimentos em in-
fraestrutura e tecnologia 
realizados pela Prefeitura, 
permitindo a oferta de um 
serviço de qualidade, ágil 
e eficiente para a popula-
ção de Artur Nogueira.

“O aumento de 100% 
nos atendimentos refle-

te o esforço conjunto da 
equipe da Secretaria de 
Saúde, dos profissionais 
do Laboratório Municipal 
e do apoio da Adminis-
tração Municipal, em as-
segurar que a população 
tenha acesso facilitado a 
exames e diagnósticos de 
qualidade, contribuindo 
para o cuidado com a saú-
de e o bem-estar dos mo-
radores”, frisou o chefe do 
Executivo Municipal.

INVESTIMENTOS 

EM EQUIPAMENTOS E 
RECURSOS

A secretária de Saúde, 
Angela Pulz Delgado, des-
tacou o compromisso da 
Prefeitura em aprimorar 
a estrutura do Laborató-
rio Municipal para aten-
der às demandas crescen-
tes da população.

Entre os investimentos 
realizados estão:

-Locação de novos apa-
relhos de Gasometria: Re-
alização de exames mais 
complexos e precisos, es-

senciais para o diagnós-
tico e acompanhamento 
de pacientes com quadros 
clínicos delicados.

-Novo aparelho de 
Bioquímica: Realização 
de um maior número de 
exames bioquímicos com 
agilidade e eficiência, pro-
porcionando resultados 
mais rápidos para os pa-
cientes.

-Aquisição de Cadeiras 
de Coleta: Ambiente aco-
lhedor durante o procedi-
mento.

Prefeitura divulga programação em incentivo à 
amamentação em Artur Nogueira

Campanha supera expectativas e arrecada 92 
bolsas de sangue em Artur Nogueira

Totens para pesquisa de satisfação estão sendo 
implantados nas Unidades de Saúde

Investimentos disparam atendimentos em 100% 
no Laboratório Municipal de Artur Nogueira
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SEGURANÇA: Legislação Municipal já proíbe comercialização e uso desses produtos; saiba como denunciar

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Segurança, 
Trânsito e Defesa Civil, 
tem atuado firmemente 
para combater o uso ina-
dequado da perigosa “li-
nha cortante (cerol)“. A 
medida surge como uma 
resposta preventiva para 
evitar qualquer possibi-
lidade de acidentes en-
volvendo motociclistas, 
ciclistas ou pedestres, de-
vido ao uso irresponsável 
do material.

O secretário de Segu-
rança, Roberto Daher, 
destacou a importância 

das ações para manter a 
integridade física dos mo-
radores, lembrando que 
o uso da “linha cortante” 
pode representar um ris-
co significativo à vida das 
pessoas.

Daher lembra que a 
Legislação Municipal já 
proíbe a comercialização 
e o uso desses produtos, 
conforme estabelecido na 
Lei 2.943/2009, estan-
do sujeitos a penalidades 
legais todos aqueles que 
descumprirem a regula-
mentação.

Com o objetivo de asse-
gurar a aplicação da lei, a 

pasta tem realizado uma 
série de ações de fiscaliza-
ção nos pontos de venda 
da “linha cortante”. Além 
disso, a Guarda Civil Mu-
nicipal tem intensificado 
suas operações para repri-
mir o uso desses materiais 
por parte dos usuários.

“Essa abordagem mais 
rigorosa visa coibir a pre-
sença desses produtos 
nocivos no município e 
garantir a segurança da 
comunidade”, pontuou o 
titular da pasta.

CANAIS DE DENÚN-
CIA

A Prefeitura também 
enfatiza a importância da 
colaboração da população 
para o sucesso dessas me-
didas. Moradores podem 
denunciar pontos de ven-
da ou locais onde a “linha 
cortante” esteja sendo uti-
lizada, através dos canais 
de comunicação dispo-
nibilizados, tais como o 
telefone 153 e o Disque-
-Denúncia (19) 3877-2353 
- WhastApp.

Vale ressaltar que as 
denúncias podem ser fei-
tas de forma anônima, 
garantindo o sigilo dos de-
nunciantes.

Prefeitura reforça fiscalização e conscientização 
para eliminar uso de cerol em Artur Nogueira

Reportagem: Susi 
Baião

A Polícia Militar de 
Jaguariúna descobriu na 
tarde dessa quarta-fei-
ra (2), um desmanche 
clandestino de veículos, 
em uma chácara pró-
ximo ao motel Obses-
são, no bairro Colmeia. 
A ação foi resultado de 
uma denúncia anônima 
que levou os policiais ao 
local, onde encontraram 
várias peças de veículos 
cortadas e indícios de 
que o espaço estava sen-
do utilizado como local 
para desmontagem de 
carros roubados ou fur-
tados.

A operação foi coor-
denada pelo 1º Tenen-
te PM Wadson e do 2º 
Sargento PM Leandro. 
Segundo informações da 

PM, após receber a de-
núncia, os agentes, cabo 
Johny e soldado Leme, 
se dirigiram ao endereço 
indicado e constataram 
a presença de várias pe-
ças de veículos cortados, 
evidenciando a prática 
ilegal de desmanche.

Indícios de golpe do 
seguro

Surpreendentemen-
te, dois dos carros en-
contrados no local não 
tinham registro de furto 
ou roubo. Essa desco-
berta levanta suspeitas 
de que o esquema do 
desmanche, além de car-
ros roubados e furtados, 
pode estar associado ao 
golpe do seguro tam-
bém. Nesse tipo de cri-
me, os veículos são adul-
terados ou parcialmente 
desmontados para simu-

lar um roubo ou furto e, 
assim, fraudar o seguro 
automotivo.

Dono do imóvel 
O proprietário da 

chácara onde o desman-
che foi encontrado, em 
entrevista à nossa re-
portagem, afirmou que 
o imóvel foi alugado há 
cerca de um ano para 
uso residencial. Todo 
o processo de aluguel 
foi realizado por uma 
imobiliária de Campi-
nas, com todos os do-
cumentos devidamente 
registrados em cartório. 
O dono da chácara ex-
pressou seu choque com 
a descoberta, afirmando 
que nunca teve proble-
mas com os inquilinos 
e a locação foi feita por 
imobiliária justamente 
para evitar qualquer tipo 

de situação.

Investigação 
A Polícia Militar re-

gistrou ocorrência e ago-
ra a Polícia Civil, segui-
rá com as questões para 
identificar quantas pes-
soas estão envolvidas no 
esquema de desmanche 
de veículos. A colabo-
ração de testemunhas, 
bem como a análise de-
talhada do material en-
contrado no local, será 
fundamental para seguir 
nas investigações e res-
ponsabilizar os envolvi-
dos nesse crime.

A ocorrência contou 
com a participação dos 
seguintes policiais: Cabo 
John, Soldado Leme, 
1º Tenente Wadson, 2º 
Sargento Leandro, e o 
apoio da Romu de Ja-
guariúna.

De Mogi Mirim

A frota da Guarda Ci-
vil Municipal de Mogi 
Mirim foi reforçada com 
três novos veículos que 
foram entregues à cor-
poração na manhã desta 
terça-feira (1) em uma 
cerimônia realizada na 
sede da Secretaria de 
Segurança Pública, no 
bairro Saúde.

Trata-se de três Re-
nault/Duster 0 Km ade-
sivadas e equipadas com 
sirene e highlight que 
foram adquiridas por R$ 
441 mil, sendo R$ 300 
mil destinados pelo de-
putado estadual Alexan-
dre Pereira e R$ 141 mil 
custeados em contrapar-
tida pela Prefeitura.

O deputado estadual, 
aliás, esteve presente na 

entrega dos veículos que 
serão utilizados na ron-
da escolar e no patru-
lhamento preventivo da 
cidade.

Em seu discurso, Ale-
xandre Pereira recordou 
as visitas que fez em 
Mogi Mirim ao longo 
dos quatro anos em que 
esteve na Assembleia 
Legislativa de São Paulo, 
enfatizando que sempre 
foi muito bem recebido 
na cidade.

“Em uma dessas vin-
das aqui recebi essa de-
manda de trazer melho-
rias para a GCM e hoje, 
estou muito feliz de fazer 
a entrega das viaturas 
novas que vão atender o 
cidadão e dar um apoio 
maior a todos vocês da 
corporação no patrulha-
mento da cidade que a 

gente sabe que é muito 
importante.”

O deputado também 
falou da importância das 
forças de segurança se-
rem bem equipadas. “A 
gente sabe que o crime 
é muito bem organiza-
do e que tanto a prefei-
tura quanto o Estado e 
a União tem o papel de 
oferecer melhorias não 
só para as GCMs, mas 
também para a Polí-
cia Militar e o Corpo de 
Bombeiros”.

O secretário de Segu-
rança Pública, Luiz Car-
los Pinto, agradeceu a 
ajuda do deputado. “Os 
três veículos estão sendo 
entregues não à Secre-
taria de Segurança, mas 
a 95 mil habitantes que 
vão fazer uso desse ser-
viço de Segurança.”

O prefeito Paulo Sil-
va também agradeceu 
o trabalho de Alexan-
dre Pereira e falou da 
importância dos novos 
veículos. “Essas novas 
viaturas chegam para 
melhorar as condições 
de trabalho da corpora-
ção e aumentar a segu-
rança de Mogi Mirim”.

Paulo Silva aprovei-
tou o momento para con-
vidar o deputado a voltar 
a Mogi Mirim daqui cer-
ca de um mês, quando a 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Segurança 
Pública, anunciará um 
novo serviço da GCM de 
Mogi Mirim.

“Eu não posso anun-
ciar totalmente, mas 
um desses veículos será 
usado em uma nova pa-
trulha da GCM que nós 

vamos criar. Trata-se 
de uma patrulha nova e 
diferente, que não exis-
te na cidade, mas que é 
muito necessária”.

O evento ainda con-
tou com as presenças do 
comandante da GCM, 
Leandro Rodrigues Cor-
rea, do vereador Geral-

do Bertanha, o Gebê, 
que muito atua em favor 
da GCM, do presiden-
te do Conseg (Conselho 
Comunitário de Segu-
rança), Marcelo Massi-
ni, além de secretários, 
guardas civis munici-
pais, bombeiros e servi-
dores.

De Itapira

A equipe da Defesa 
Civil de Itapira realizou 
entre os dias 19 de ju-
nho e 25 de julho uma 
ação educativa jun-
to aos moradores das 
propriedades rurais do 

município visando a 
prevenção de incêndios 
durante o período de 
estiagem.

A atividade faz parte 
das diretrizes da Opera-
ção São Paulo Sem Fogo 
lançada pelo Governo 
do Estado de São Paulo 

em junho. “Nas visitas, 
nossos agentes aborda-
ram questões relacio-
nadas a aceiros, lim-
peza de terrenos sem 
a utilização de fogo, 
legislação ambiental 
e também canais de 
emergência junto à De-

fesa Civil e ao Corpo de 
Bombeiros”, explicou o 
coordenador da Defesa 
Civil, Ronaldo Ramos 
da Silva.

Ao todo, foram 70 
propriedades de médio 
e grande porte visitadas 
e foram percorridos 570 

quilômetros nas regiões 
do Córrego do Coxo, 
Sítio Grande, Cercado 
Grande, Machadinho, 
Tanquinho, Nova Amé-
rica, Piedade, Barão 
Ataliba Noguieira, Bru-
mado, Eleutério e Salto.

Além dos informati-

vos distribuídos juntos 
aos moradores da área 
rural, a Defesa Civil 
também iniciou a co-
locação de faixas em 
locais estratégicos da 
cidade. Uma delas já 
foi instalada no Parque 
Juca Mulato.

Polícia Militar descobre desmanche clandestino de 
veículos em Jaguariúna

Frota da GCM é reforçada com três novos veículos

Defesa Civil realiza ação educativa e de prevenção a 
incêndios junto aos moradores da zona rural
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EVENTOS: Evento acontece reunirá shows do Forró Maria Lua e Nando Ferrari ao lado da escola Ninico; veja programação

 Artur Nogueira se 
prepara para receber 
um evento inédito que 
promete unir culturas 
e encher de alegria o 

final de semana. A 1ª 
Conexão Cultural, pro-
movida pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 

reunirá uma programa-
ção repleta de atrações 
musicais, praça de ali-
mentação e espaço kids 
gratuito com brinque-
dos infláveis, garantin-
do diversão para toda a 
família.

A festa terá início 
neste sábado (5), das 
15h às 23h, e se encer-
rará no domingo (06), 
das 10h às 20h, na área 
verde próxima à EMEF 
Amaro Rodrigues (Nini-
co), no Jardim Leonor.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) convida toda a 
população a prestigiar 
essa grande celebração 
da cultura e da solida-
riedade. “A 1ª Conexão 

Cultural será um encon-
tro imperdível, repleto 
de música, arte, diver-
são e amor ao próximo. 
Não fique de fora desse 
momento especial! Ano-
te na agenda e venha 
prestigiar”, comenta.

Forró Maria Lua
O Forró Maria Lua 

abrirá a celebração no 
sábado (05), às 20h30, 
com sua animação con-
tagiante.

O Forró Maria Lua é 
formado por Josi Per-
cussa, Artuzinho, Dudu 
Baradel e Alan. Em 2018 
e 2019, participaram do 
conceituado Festival 
Nacional de Forró de 

Itaúnas ES (FENFIT), 
com mais de 7 indica-
ções e 5 prêmios. Maria 
Lua apresenta em seu 
repertório sucessos de 
Luiz Gonzaga, Domin-
guinhos, Elba Ramalho, 
Falamansa, Trio Virgu-
lino, entre outros, em 
um show dançante do 
início ao fim.

Nando Ferrari
No domingo (6), às 

19h, o gigante do pisei-
ro Nando Ferrari encer-
rará o evento com todo 
o seu carisma e talento, 
proporcionando mo-
mentos inesquecíveis 
para o público.

Apoio às Entidades 
Sociais

Além das apresenta-
ções musicais, a 1ª Co-
nexão Cultural também 
valorizará a solidarieda-
de e o apoio às entidades 
sociais do município.

Por isso, o evento 
contará com a parce-
ria do Grupo de Assis-
tência Social (Sasan), 
a Associação de Idosos 
Desamparados (Aidan), 
a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcio-
nais (APAE) e o Lar Re-
nascer. Essas entidades 
estarão presentes com 
suas delícias culinárias 
na praça de alimenta-
ção.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga o curso “Orga-
nização de Vitrine”, em 
parceria com o Sebrae. A 
capacitação acontecerá 
nos dias 15 e 16 de agos-
to, das 18h30 às 22h30, 
na Câmara Municipal.

De acordo com a se-
cretária responsável pela 
pasta, Tatiane Giberto-
ni, são apenas 30 vagas 
disponíveis e o único 
requisito é ser maior de 
18 anos. Os interessados 
devem se inscrever pre-
sencialmente até o dia 
08 de agosto, na sala 68 
do posto Sebrae, locali-

zada na Avenida XV de 
Novembro, 1400, Jar-
dim Planalto.

O curso possui carga 
horária de 8h e apre-
senta aos alunos conhe-
cimentos básicos de or-
ganização de vitrines, 
exposição de produtos 
e utilização de material 
promocional - reconhe-

cendo as funções e uso 
das técnicas e conheci-
mentos estéticos e de 
composição, com a fina-
lidade de impulsionar as 
vendas.

Para mais informa-
ções, os moradores de-
vem entrar em contato 
pelo telefone: (19) 3827-
9719.

De Cosmópolis
 
Abriremos o mês de 

agosto com o sertane-
jo animado de Tiago & 
Mateus. Na sequência, 
a moda de viola de An-
derson Martins pro-
mete encantar a todos. 
A apresentação teatral 
Kalu e a Lua vem para 
fazer refletir sobre co-
nexões verdadeiras. Já 
a peça O Pequeno Se-
nhor do Tempo aborda-
rá o poder da espera, da 
amizade e do sacrifício. 
Para fechar, nossa sem-
pre aguardada Feira de 
Troca de Livros. 

O horário de fun-
cionamento da ESC foi 
ampliado e a unidade 
permanecerá aberta das 
12h às 19h30, de segun-

da a sexta-feira. O ho-
rário de sábado segue o 
mesmo, das 10h às 15h.   

Música: Tiago e Ma-
teus 

A dupla sertaneja 
formada há 15 anos, 
carrega em seu reper-
tório músicas autorais 
e covers que vão do 
sertanejo raiz ao atu-
al, passando também 
pelo repertório popular, 
executado com violões, 
acordeon e duetos vo-
cais. 

5 agosto 2023
Sábado, às 18h
Estação SESI de Cul-

tura - Cosmópolis 

Música: Anderson 
Martins 

A obra do artista é 

um retrato de sua raiz 
regional mineira, uma 
homenagem ao homem 
do campo e uma cele-
bração ao amor e à na-
tureza. As letras e melo-
dias das modas de viola, 
escolhidas para compor 
a proposta, remetem o 
clima bucólico de fim de 
tarde na zona rural de 
Minas Gerais. 

12 agosto 2023
Sábado, às 15h
Estação SESI de Cul-

tura - Cosmópolis 

Teatro: Kalu e a Lua 
A peça narra a histó-

ria da loba Kalu que, ao 
nascer no cerrado bra-
sileiro, olha para o céu, 
vê a Lua e a adota como 
mãe. 

Com a ajuda da Dona 

Macaca, a Arara Azul 
e a Senhora Lagarta, a 
pequena Kalu inicia sua 
aventura para vencer a 
distância que a separa 
de sua mãe e, finalmen-
te, consolidar essa rela-
ção tão genuína. 

18 agosto 2023
Sexta-feira, às 14h
Estação SESI de Cul-

tura – Cosmópolis 

Teatro: O Pequeno 
Senhor do Tempo 

O desejo mais forte 
no coração do menino 
Berimodo é crescer para 
se tornar um guerreiro. 
Isso só ocorrerá quan-
do a planta que ganhou 
de seu pai crescer e se 
transformar em uma 
árvore. Inconformado 
com a espera, ele ques-

tiona a sabedoria de sua 
avó, ignora o Vento que 
lhe dá o curso dos cami-
nhos indicando as dire-
ções e desafia o Tempo 
que vem soberano sobre 
Berimodo.

Ele toma a planta do 
menino e a entrega para 
a onça Uaiuara. Beri-
modo sabe que para 
crescer deverá resgatar 
a sua planta. Para essa 
missão, ele contará com 
sua amiga Guacira, a 
menina-pássaro, e nes-
sa jornada em busca da 
onça ambos descobri-
rão o poder do Tempo, 
da amizade, da doação e 
do sacrifício. 

22 agosto 2023 
Terça-feira, às 14h 
Estação SESI de Cul-

tura – Cosmópolis 

Feira de Troca de Li-
vros 

A atividade permi-
te aos leitores interes-
sados conhecer novas 
obras literárias e tirar 
da prateleira os livros 
lidos que já não interes-
sam tanto ao proprie-
tário, estando apenas 
ocupando espaço. 

Para participar, tra-
ga um ou mais livros 
para trocar por outros. 
Os exemplares devem 
estar em bom estado. 
Não são aceitos livros 
didáticos, dicionários e 
livros técnicos.  

26 agosto 2023 
Sábado, 10h30 às 

14h30 
Estação SESI de Cul-

tura – Cosmópolis

Após um mês repleto 
de experiências culiná-
rias, o 3ª Festival Gas-

tronômico “Brasilida-
des” de Artur Nogueira 
chegou ao fim nesta 

segunda-feira (31). O 
evento reuniu pratos 
exclusivos, criados com 
ingredientes típicos 
brasileiros, de 36 esta-
belecimentos do setor 
de alimentação fora do 
lar.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) agradece a par-
ticipação dos estabele-
cimentos, bem como o 
engajamento da popula-
ção e o apoio do comér-
cio. Ele também destaca 
a importância do fes-
tival para o avanço da 
economia local. “A 3ª 
edição do Festival Gas-
tronômico foi um verda-

deiro sucesso. Pudemos 
conhecer a riqueza da 
culinária brasileira atra-
vés de pratos deliciosos 
e criativos. A cidade 
avança com iniciativas 
como essa, que promo-
vem interação social e 
aquecem a economia 
nogueirense”, exclamou 
o chefe do Poder Execu-
tivo Municipal.

A secretária de De-
senvolvimento Econô-
mico, Tatiane Giberto-
ni, também agradece 
aos patrocinadores, par-
ticipantes e à população 
geral pela participação 
durante todo o even-

to. “ Vimos a dedicação 
dos estabelecimentos 
ao oferecer os pratos, e 
a satisfação dos clien-
tes através das redes 
sociais. Muitas pesso-
as contribuíram para o 
sucesso desse festival, e 
nosso coração se enche 
de gratidão por parce-
rias que valem a pena”, 
conclui.

O FESTIVAL
O festival é promovi-

do pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico, e conta com 
apoio do Sebrae e das 

Secretarias de Comuni-
cação e de Cultura & Tu-
rismo, e patrocínio das 
empresas Buona Gente 
Supermercado, Ecco 
Premium, GCY Contabi-
lidade, Net Aki, e Sicred.

Durante todo o mês 
de julho, os moradores 
tiveram oportunida-
de de experimentar os 
pratos em formato de 
circuito, ou seja, no pró-
prio estabelecimento, 
além das opções de de-
livery e drive thru. É im-
portante ressaltar que 
cada restaurante decidi-
rá se irá manter, ou não, 
o prato no cardápio.

1ª Conexão Cultural agitará Artur Nogueira neste final 
de semana

Prefeitura divulga curso gratuito de Organização de 
Vitrine em Artur Nogueira

Agenda de programação Estação Sesi de Cultura 
de Cosmópolis 

3ª edição do Festival Gastronômico de Artur 
Nogueira é encerrado nesta segunda
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ESPORTES: Entrega aconteceu na tarde desta sexta-feira (28) no Centro de Formação Esportiva e contou com a presença do prefeito 
Lucas Sia (PSD)

Alunos do Centro de 
Formação Esportiva 
(CFE) de Voleibol, da 
Prefeitura de Artur No-
gueira, foram presen-
teados com novos uni-
formes na tarde desta 
sexta-feira (28). Estive-
ram presentes autorida-
des locais, professores 
do projeto, além de pais 
dos atletas.

A aquisição dos novos 

uniformes foi possível 
graças ao patrocínio das 
empresas OftalmoPhar-
ma e Ellos Seguros, re-
presentadas por Roberto 
Carlos da Silva e José 
Oliveira, respectivamen-
te.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) esteve presente 
na cerimônia de entrega 
e enfatizou a importân-
cia da prática esportiva 

na vida dos jovens, não 
apenas para o desenvol-
vimento físico, mas tam-
bém para a construção 
de uma cidadania parti-
cipativa e saudável. 

“Investir no esporte é 
investir no futuro de Ar-
tur Nogueira. Agradeço 
às empresas Oftalmo-
Pharma e Ellos Seguros 
por acreditarem nessa 
causa e contribuírem 

para o crescimento de 
nossos talentos esporti-
vos”, declarou o prefeito.

O evento foi marcado 
por uma atmosfera de 
entusiasmo e gratidão, 
com os jovens atletas 
exibindo empolgação 
ao receberem os novos 
uniformes. “As camise-
tas representam mais do 
que vestimentas espor-
tivas, são símbolos de 

oportunidades e sonhos 
que poderão ser alcan-
çados por esses alunos”, 
comentou o secretário 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude, Caio Rodri-
gues.

CENTRO DE FOR-
MAÇÃO ESPORTIVA

O Centro de Formação 
Esportiva de Voleibol 
desempenha um papel 

relevante na formação 
esportiva e pessoal dos 
alunos, incentivando-os 
a se dedicar ao voleibol 
e cultivar valores como 
trabalho em equipe e 
disciplina. Os atletas 
formam a equipe de base 
da Associação Desporti-
va de Vôlei (ADV), e se 
reúnem semanalmente 
na quadra esportiva do 
Paço Municipal.

A EMEF Pref. Ede-
raldo Rossetti (CAIC) 
sediou, no último final 
de semana, a 4ª edi-
ção do Acampamento 
de Judô. O evento foi 
promovido pela Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
através das Secretarias 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude e Educação, e 
reuniu 130 alunos do 
projeto, 20 monitores e 
6 professores, no sába-
do (29) e domingo (30).

De acordo com a or-
ganização, o objetivo 
do evento foi oportuni-
zar uma maior vivência 
da modalidade, além 
de promover interação 

social entre os alunos, 
com 30 horas de judô. 
Participaram crianças e 
adolescentes com ida-
des entre 8 e 13 anos 
e todas as refeições fo-
ram cuidadosamente 
elaboradas pela equi-
pe de nutricionistas da 
Prefeitura.

O secretário da pasta 
esportiva, Caio Rodri-
gues, parabeniza os or-
ganizadores e destaca a 
importância do evento 
para o desenvolvimen-
to dos alunos. “Eventos 
como esse geram lem-
branças que as crianças 
carregarão com cari-
nho pelo resto da vida. 

Além do Judô, essas 
atividades promovem 
valores como autono-
mia, responsabilidade, 
respeito e cooperação”, 
conclui.

E X P E R I Ê N C I A S 
INESQUECÍVEIS

O acampamento pro-
moveu uma verdadeira 
imersão aos alunos de 
judô. No sábado, reali-
zaram um treinamento 
de tati-waza (técnicas 
em pé), além do ne-wa-
za (técnicas de solo). A 
noite foi encerrada com 
uma sessão de filme 
com pipoca.

Já no domingo, os 

alunos participaram de 
um treino de Rando-
ri (treinamento livre e 
lutas na prática), jun-
tamente com a equipe 
de competição de Artur 
Nogueira e de America-
na. Além disso, houve 
uma caça ao tesouro, 
seguida de jogos pré 
desportivos dirigidos.

“Foi um momen-
to mágico, no qual os 
alunos iniciantes tive-
ram a oportunidade de 
treinar, lutar e apren-
der com os alunos que 
participam de campeo-
natos oficiais. Os mais 
graduados têm a res-
ponsabilidade de trans-

ferir o que aprenderam 
para os mais novos. Foi 
uma troca de experi-
ência ímpar”, comenta 
o Professor André Jú-
nior, um dos organiza-
dores do evento.

PRÓXIMOS EVEN-
TOS

O Projeto Judô Es-
porte Social realizará 
mais três eventos ainda 
em 2023:

- 10ª Copa Integra-
ção (contará com a par-
ticipação de 400 judo-
cas da região);

- 12ª Cerimônia de 
Graduação;

- 2ª Copa Judoki-

nhas (destinada aos 
alunos das creches e 
EMEI’s)

O professor Lucas 
Vieira reforça que to-
das as ações promo-
vidas utilizam o judô 
como ferramenta para 
o desenvolvimento in-
tegral dos alunos, além 
de fortalecer o vínculo 
e amizade entre eles.

“Em nome de todos 
os judocas gostaria de 
agradecer à Prefeitura 
por todo suporte que 
nos dá e também a to-
dos os alunos e familia-
res pelo carinho e con-
fiança nesse trabalho”, 
completa o professor.

Atletas da base do voleibol nogueirense recebem 
novos uniformes 

4º Acampamento de Judô reúne 130 alunos em Artur 
Nogueira


